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怀疑是因行贿后压力大导致走上不归路

!""#! $ " %& #

$%& '()*+,-

./01234567

89:;<= 4>57

?@A BCDE8<F

G/HI4JK= LM

<8BNOPQRST

87U=VWX 84J

K= Y '( Z[\]^ '

5"8)*_+,-`

abcbHdefgh

Yijklm

VnopAnqNr

stusAnvwAnx

yz{An|}=~��

nmX��4>���Q

V�nbHX def�

�8��m dS�K=�

������d�+,

-���j��8��

��& ����j��

8 ¡¢£¤¥¦ §¨

__©ª«¬®Q

V��¯°X ±²q³

´µ¶V��Q·¸¹º

8»¼½Xdef¾¿�

45V¹ºXÀÁ&]�

�ÂÃÄ8ÅÀÆ ÇS

�ÈK�ÉÊËÌ?�

Í�8Î�Æ «ÏÐÑ

'Ò�iÓÔ¦

-./0

!"#$%&'()*+

“对于我哥来说，那是

一次死亡谈话……”，回忆
起那个 “黑色星期三”，吕
传佩的眼眶湿润了。

9月 13日上午，吕传军
在武汉参加一个工程项目
招标会议，上午，宜昌市纪
委给他打来电话，希望他马

上赶回，协助调查一桩官员
贪污案。吕传军立即返回宜
昌。“听别人说，对方是要他
承认向市里一名领导行贿
的事，他当时大发脾气。”
吕传佩说。深夜12时许，吕
传军同意向对方提供一份

相关材料，不过这份材料放
在父亲家，需要回去取。
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9月14日凌晨，吕传军

在两名调查组工作人员的
陪同下，回老家取那份材
料。吕传军先将老父亲送回
房间，之后一个人进了房
间，两名工作人员久久未见
吕传军出来，敲开房门后，
吕拿着一把猎枪对准了他

们。将工作人员逼出家门后，
吕传军从后门跑了。工作人
员立即报警，警察迅速在梅
子垭周围展开搜捕行动。
直至清晨，搜山的民警发现
了吕传军，但先前的大活人，
已成一具冰冷的尸体。

2006年 9月 16日，宜
昌市委宣传部发布 “通
报”：吕传军系在市纪委调
查经济问题期间开枪自杀
身亡。据宜昌市纪委证实，
纪检机关没有对吕传军实
施“双规”。到底与吕有牵

涉的“被调查对象”是何方

人物、吕在其中是扮演行贿
者还是受贿者，涉案金额多

大？公检法有关部门是否介
入此案？这是一个偶然的自
杀还是有预谋的了结呢
……该通告中都未涉及。
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正当宜昌市民们猜测吕

传军的死因时，一则“批评”
掀起了轩然大波。在吕传军
开枪自杀后，夷陵区交通局
为其举行遗体告别仪式。
2006年10月15日，宜昌市
市委书记李佑才提到此事时
说：“夷陵区交通局为他(<=

>)举行遗体告别。局长还糊
里糊涂地为他讲生平，组织
30多辆汽车送葬，影响极坏。
说明我们个别领导同志对反
腐问题麻木到什么程度，政
治敏感性低到什么程度。”
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“我们不理解，怎么能

这样批评呢！”夷陵区交通
局的一名中层干部无奈地摇头，
他表示，吕是为民办实事的好
官，在他的努力下，许多地方已
经达到村村通公路了。此外，
吕传军并未被纪委“双规”，
只是协助调查其他官员的问

题，也未被开除党籍或相关职
务，那么吕传军仍是他们的副
局长。从礼仪方面来说，大家
都是同事关系，事后去送葬、
慰问也是人之常情，无可厚
非。对于这样一件事情，并无
党纪或法规进行明确的规定。

“吕传军为这个地方的
修路、建设，尽了很大的
力。”一名出租车司机对记
者说。同样一个官员，在不
同人的眼中为何会有如此

巨大的差别？
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关于吕的自杀动机，坊

间出现多个版本，其一就是猜
测吕的自杀，是因为他确实行
贿了，为了逃避法律制裁，终
于选择了这样一个极端 方
式。另外一个版本则称，吕是
为别人背了黑锅，在对方及有
关部门的施压下，不得已自

杀。他到底是一名为民好官还
是贪官，已经不得而知。
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知情人士透露，在吕出

事前的一两个月，与其有业务
往来的宜昌市公路局相继“出
事”。一名与吕业务对口的分管
公路建设的副局长落马。吕之
所以被请去谈话，是因其与这
位副局长有经济纠葛。吕为了
申请工程项目和资金，在对方

“暗示”下送去了40万元现
金!VWXYZ)。有关部门随
后对该副局长进行调查，对方
将其中40万元的来源供出。
“他也是没有办法，不送

([)的话就拉不到工程和资
金，修不成路，这已经是行规

了。”交通系统的工作人员道
出了其中的潜规则。知情人介
绍，就算是行贿，按照吕送的钱
数，不过是判处两年左右的有
期徒刑，凭其能力，出狱后仍可
东山再起。吕之所以最后选择
了走极端，是因长期与世俗抗

拒中，虽然内心进行激烈的挣
扎，但最终还是“妥协”了，最
终“问话”成了导火线，吕以极
端的方式让自己得以解脱。“这
是个悲剧，不仅是他的，也是
整个社会的。”知情人发出如
此感慨。 ÕÖ×ØÙÚÛ
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全国人大常委会正在进
行第二次审议的未成年人保

护法修订草案，更加突出地
体现了 “保护未成年人优
先”的原则。草案明确规定，
禁止学校员工对未成年人进
行体罚。草案规定，“学校、幼
儿园、托儿所的教职工应当尊
重未成年人的人格尊严，不得

对未成年人实施体罚、变相体
罚或者其他侮辱人格尊严的

行为。”学校、幼儿园、托儿所
教职员工对未成年人实施体

罚、变相体罚或者其他侮辱人
格行为的，由其所在单位或者
上级机关责令改正；情节严重
的，依法给予处分。

在草案中恢复了现行未
成年人保护法中关于“父母
或者其他监护人不得允许或

者迫使未成年人结婚，不得
为未成年人订立婚约”条款。

十届全国人大常委会第
二十四次会议 ２７ 日第三
次审议的反洗钱法草案，赋
予反洗钱行政主管部门派出
机构监督检查的权力。这一
规定，更符合当前实际情况，
有利于反洗钱行政主管部门
更好地履行反洗钱的监督管

理工作。
反洗钱法二次审议稿规

定，国务院反洗钱行政主管
部门负责对金融机构履行反
洗钱义务的情况实施监督、
检查，对可疑交易活动实施
行政调查，对违法行为给予
行政处罚。

人民法院组织法修正案
草案 !"日提请十届全国人大

常委会第二十四次会议审议!

最高人民法院有望自 !##"年
$ 月 $ 日起统一行使全部死

刑案件的核准权"草案将人民
法院组织法第 $% 条修改为

#死刑案件除由最高人民法院
判决的以外!应当报请最高人
民法院核准$%
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小区的车库和车位到底
归谁所有？正在进行第六次

审议的物权法草案规定，“应
首先满足小区居民需要”。

物权法草案的五次审

议稿规定：“建筑区划内，
规划用于停放汽车的车
位、车库的归属，有约定
的，按照约定；没有约定或

者约定不明确的，属于业
主共有。”审议过程中，有

些全国人大常委会委员提
出，首先应明确车位、车库
归业主共有，然后才可以
考虑由当事人另行约定；
有的常委会委员认为，车
位、车库只能归业主共有。

车位、车库的归属问

题，涉及广大业主的切身利
益。据此，目前的物权法草

案规定，建筑区划内，规划
用于停放汽车的车位、车
库，应当首先满足业主的需
要。车位、车库的归属，有约
定的，按照约定；没有约定
或者约定不明确的，属于业
主共有。

正在进行第六次审议的物权法草案规定———
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人大常委会第 二十四
次会议 27日上午在北
京人民大会堂举行。会
议将继续审议物权法
草案等法律案。根据
全国人大常委会委员
长会议的建议，本次常

委会会议的主要议程
还包括：

———继续审议关于
授权香港特别行政区
对深圳湾口岸港方口
岸区实施管辖的决定
草案、反洗钱法草案、

农民专业合作社法草
案、未成年人保护法修
订草案；

———首次审议银行
业监督管理法修正案草
案、人民法院组织法修正
案草案；

———审议最高人民

法院关于开展规范司
法行为专项整改情况
的报告、最高人民检察
院关于开展规范执法
行为专项整改情况的
报告；

———审议国务院关

于提请审议批准 1981
年职业安全和卫生及工
作环境公约的议案，关
于提请审议批准中国和
土库曼斯坦关于打击恐
怖主义、分裂主义和极
端主义的合作协定的议

案等。

根据草案五次审议稿
的有关规定，征收集体所有

的土地和单位、个人的房屋
及其他不动产，应当给予
“合理补偿”，具体补偿标
准由法律、行政法规规定。

全国人大法律委员会
依据土地管理法、城市房屋

拆迁管理条例等有关规定
和最近国家关于加强土地

调控有关问题的规定，建议
将草案有关规定修改为：

征收集体所有的土地，
应当支付土地补偿费、安置
补助费、地上附着物补偿费
等费用，并足额安排被征地

农民的社会保障费用，维护
被征地农民的合法权益，保

障被征地农民的生活。
征收单位、个人的房屋及

其他不动产，应当给予拆迁补
偿，维护被征收人的合法权
益；征收居民房屋的，还应当
保障被征收人的居住条件。
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住宅土地使用权到期是
否需要支付相关费用的问

题，关系到广大居民切身利
益。全国人大常委会进行第
六次审议的物权法草案取
消了以前草案中的有关需
要支付费用的规定。

住宅建设用地续期后
是否支付土地使用费的问

题，关系到广大群众的切身
利益，全国人大法律委员会

研究认为，这一问题需慎重
对待，目前以不作规定为
宜。届时，可以根据实际情
况再作慎重研究。因此，建
议删去土地使用费的规定。

而对于非住宅用地使用
权期间届满的续期问题，法

律委员会经研究，建议将草
案五次审议稿有关规定修改

为：“非住宅建设用地使用权
期间届满后的续期，依照法
律规定办理。该土地上的房
屋及其他不动产的归属，有
约定的，按照约定；没有约定
或者约定不明确的，依照法
律、行政法规的规定办理。”
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27日，中国长江三峡工程
开发总公司总经理李永安在

新闻通气会上表示，从目前三
峡工程各项建设的进度来看，
三峡水库最终蓄水至 175米
的目标有望提前实现。

他说，中国三峡总公司不
存在盲目加快蓄水进度的问
题，每次蓄水决策前都进行了

科学的分析。三峡水库何时蓄
到最终水位175米，主要取决

于泥沙淤积、移民搬迁和地质
灾害治理这三方面的因素。即

156米至 175米水位间的移
民能否按时搬迁；两水位线间
的地质灾害项目能否按期治
理完毕；回水区泥沙淤积对库
区港口的影响。至于具体时
间，要等进一步跟踪观测和分
析研究后再定。按原计划，三

峡水库坝上水位再抬高至
175米的时间是在2009年。

三峡水库 156米蓄水目
标成功实现后，三峡工程由围

堰挡水发电期正式转入水库
初期运行期，其防洪、发电、通
航三大功能开始全面发挥。

三峡电站14台机组发电

出力达到额定功率 980万千
瓦，我国最大的水轮发电机组

首次实现满负荷发电。三峡机
组满负荷发电后，每台机组满

发每天的收益就有420万元，
每秒钟就能创收48.6元。三峡
水库蓄水到156米后，水库常年
回水达到铜锣峡，航道改善里程

约570公里，比135米蓄水期
延伸140公里左右。

!ýþçèéë !"月 !"

日 &时 '#分!长江三峡水利枢

纽工程又迎来了一个历史性
时刻&(') 米蓄水目标比初步

设计提前一年宣告实现%三峡
工程共分三期建设!配合工程

进度! 水库按 (%' 米'(') 米
和 ("'米分期蓄水"
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